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БОЛЬШ Е НАМ ЕЧЕННОГОПо окончании сезона добычи торфа коллектив работников Альцевского торфопред- приятия приступил к ремонту уборочных машин, прицепного инвентаря. Благодаря самоотверженному труду работ-' ников ремонтной механической мастерской в октябре было отремонтировано немало техники. В три раза было перевыполнено задание по ремонту уборочных машин УМ ПС-7. На шесть штук больше намеченного подготовлено вороши

лок. Отремонтированы две окараванивающие машины ОФ-8. Кроме этого, подготовили несколько машин С П -6 ,7 , а также прицепов, которые не входили в план ремонта в прошлом месяце. Отставание наблюдается по ремонту тракторов. Это вызвано тем, что недостает запасных частей.На ремонте техники хорошо зарекомендовали себя слесари Н. И. Щекотов и В. Н. Давыдов, сварщик Л. Сперанский.
В. ТИМУХИН.
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На животноводческих фермах колхозов и совхозов проходит ответственный период — зимовка скота. От ее проведения, от того, насколько четко и дружно будут работать доярки, свиноводы, овцеводы, слесари-наладчики —  все труженики ферм, во многом будет зависеть выполнение планов производства и продажи государству животноводческой продукции в текущем и последующих годах.В 1977 году —  втором году десятой пятилетки— работникам ферм района предстоит произвести молока 10 тысяч тонн, мяса —  1465тонн, шерсти—  60 центнеров, получить от каждой коровы в среднем по 2200 кг молока, продать государству 10 тысяч тонн молока, 2200 тонн мяса и 75 центнеров шерсти. При этом особое внимание важно обратить на организацию интенсивного откорма животных, повышение удоев, привесов и сдаточного веса скота. Внедрение передовых методов работы животноводов позволит не только быстрее увеличивать производство продукции, но и значительно уменьшить затраты кормов.В районе имеется немало передовиков производства, которые в результате добросовестного отношения к своим обязанностям добиваются высоких показателей. Их труд заслуживает поддержки и широкого распространения среди всех работников животноводства. За десять месяцев текущего года 111 доярок получили молока от коровы более 2000 кг и три доярки перешагнули трехтысячный рубеж. Это t В. Н. Щенникова, В . С. Долгих из колхоза «Коммунар» и 3. А . Солоницына из колхоза имени Кирова. Замечательно трудятся и ежегодно добиваются высоких привесов на откорме свиней и молодняка крупного рогатого скота А. Ф. Чесноков —  свиновод колхоза «Путь Ленина», Л, В. Поплаухина—  телятница этого же колхоза, Т. А. Соловьева и Пантелеева — свинарки из колхоза «Коммунар» и многие другие.Итоги за Ю  месяцев текущего года радовали животноводов, так как все хозяйства в районе давали плюс по надою молока на одну фуражную корову и было получено плюсом к соответствующему периоду прошлого года 171 кг молока.Однако ноябрь текущей зимовки показал неорганизованность в зимне-стойловом содержании животных, то есть на некоторых фермах плохо завозятся грубые корма, (бывают перебои с подвозкой сочных и концентрированных кормов. Неслучайно поэтому за две декады ноября против прошлого года колхоз «Мало- каменский» получил молока от одной коровы 56 кг, что меньше на 28 кг,
N

имени Кирова. —  на 24 кг, «Красная нива» —  на 26 кг, имени Свердлова — на 14 кг меньше прошлогоднего. Й только ряд колхозов —  «Коммунар» за две декады получил самый высокий надой на одну корову —  103 кг,что больше прошлогоднего на 6 кг, «Путь Ленина» —  118; кг, то есть с плюсом на 1 кг к 1976 году, имени Тимирязева —  плюс 10 кг. В целом по району в среднем на одну фуражную корову получено молока 53 кг или меньше на 8 кг против уровня прошлого года.Причиной низких надоев молока является то, что корма скармливаются не в подготовленном виде, то есть рационы не сбалансированы по питательности. Солома дается коровам в неизмельченном виде, в рационе отсутствуют минеральные добавки, скот на прогулку не выпускается. И только в колхозе «Коммунар», имени Кирова и «Путь Ленина» измельчают корма, а в колхозах «Коммунар» и «Путь Ленина» выгоняют ежедневно скот на прогулку.Большая роль в организации этих работ отводится животноводам и специалистам сельского хозяйства — зоотехникам и ветработникам. Они обязаны обеспечить рост численности скота и повышение его продуктивности. В некоторых хозяйствах недостаточно заготовлено грубых и концентрированных кормов, но с заготовкой их за пределами района почему-то медлят. Это колхозы «Малокаменский», «Колос», имени Свердлова, имени Тимирязева, совхоз «Прогресс» и другие.В условиях нынешней зимовки эффективное использование каждого килограмма фуража и других кормов является осдовной заботой животноводов, руководителей и специалистов колхозов и совхозов района. В этих целях корма расходовать строго по весу и по намеченным нормам рациона.На современных фермах, где значительная часть работ выполняется машинами, осо-' бенно велика роль технического обеспечения производства. Долг работников объединения «Сельхозтехника» — наладить образцовое техническое обслуживание машин и оборудования на фермах, бесперебойно снабжать хозяйства запчастями, своевременно заменять вышедшие из строя агрегаты.Зима —  экзаменатор строгий. Но и труженикам ферм мастерства не занимать. И нет сомнения в том, что умело используя все резервы, они образцово проведут зимовку . скота, увеличат производство молока, мяса и других ‘ продуктов животноводства.
М. ГАВРИЛИНА, главный зоотехник райсельхозу правления,

СловосдержалиЖивотноводы совхоза «Ош- минекий» обязались в юбилейном году продать государству 12390 центнеров молока. Слово свое они сдержали с честью —  обязательства выполнены досрочно. Государству продано 12581 центнер молока. Йродуктивность коров в совхозе по сравнению с прошлым годом увеличилась на 29 процентов.Самых высоких показателей добились доярки А. II. То- милова, Т. II. Окунева, М. В. Втюрина, Л. С. Коржавина, Н. М. Томилова, Р . В . Жаров- ских, А. А. Томилова, В. Т. Коржавина. Они получили от закрепленных коров по 2077 — 2433 килограмма молока.
В. КАМЕНСКИЙ.

Вклад
свиноводовВключившись в социалистическое соревнование, животноводы колхоза «Красная нива» обязались продать государству 810 центнеров мяса. За десять с половиной месяцев отправили на приемные пункты 663 центнера.Большой вклад в выполнение социалистических обязательств вносят свиноводы Р. С. Клешнина, А. П. Ермилова и А. Р. Щепина. В зимние месяцы они добиваются высоких привесов животных.

Р. СОКОЛОВА.

ЗИМА НЕПижемская молочно-товарная ферма колхоза «Коммунар» по итогам социалистического соревнования за 10 месяцев текущего года занимает 5 место среди ферм района. Таких высоких показателей коллектив доярок этой фермы достиг в результате четкой организации труда, слаженности в работе, взаимовыручки, достатка кормов. Коллектив состоит из 10 доярок и сложился давно.В этом месяце введен в эксплуатацию новый коровник. В нем сейчас 117 коров. . Коровник-то новый, но вот к . приходу настоящей зимы не готов. Холодно в помещении даже сейчас, не говоря уж о суровых морозах нашей климатической зоны. Правда, правление колхоза не забыло об этом и принимает некоторые меры: на днях начнутся

Молодой коммунист Николай Павлович Соколов работает каменщиком в Тоншаевском ремонтно-строительном участке. Здесь он начинал свой трудовой путь до службы- в рядах Советской Армии. Сюда же вернулся и по окончании ее.Н. П. Соколов работает в бригаде Г. А. Халтурина. Коллектив этот добивается неплохих показателей в выпол-
Хорошо начал завершающий квартал второго года десятой пятилетки коллектив лесозаготовительной бригады Пи- жемского лесопункта, которую возглавляет А. И. Втюрин. Задание октября этой бригадой выполнено на 107,8 процента. На протяжении текущего года она неоднократно добивала^ высоких показателей в труде* давая, таким
ПРОСТИТработы по ремонту и утеплению помещения, В старом коровнике не утеплены только двери.Как выяснилось в ходе • беседы с доярками, кормов в колхозе заготовлено в полном достатке. Но пока их скармливается животным в недостаточном количестве. В чем причина? Вероятно, немаловажную роль в этом вопросе играет доставка кормов к ферме. Выделен транспорт для этой цели и люди. Но вот только подъехать к ферме невозможно, нет хороших подъездных путей. И каждой доярке приходится носить корма для своей группы коров. Силосная яма находится рядом с фермой, но пока не открыта, и силос подвозится из Евст- роповской бригады.Для доярок в новом здании коровника отведена просторная, светлая комната. Здесь

нении производственной программы. В этом есть немалая заслуга и каменщика Соколова, успешно справляющегося со своими обязанностями.За добросовестное отношение к труду Николай Павлович неоднократно поощрялся, его портрет заносился на Доску почета организации.На снимке: Н. П. Соколов.Фото Т. Поплаухиной.
образом, стране сверхплановые кубометры древесины.Стремясь прийти к финишуюбилейного года с хорошимитрудовыми подарками, членыбригады стараются полнее ис-пользовать рабочее время*внедрять передовые методытруда.
ОШИБОКбудет красный уголок для животноводов. Пока он еще не оборудован, но весь необходимый материал (наглядная агитация, книги, журналы, газеты) имеется. Условия для отдыха животноводов в ближайшее время будут созданы.Несмотря на все трудности приближающейся зимы, во второй декаде ноября добились неплохих результатов доярки М. Н. Соколова, надоившая от своей группы коров 1452 кг молока, Е . Г. Тимофеева —  1284 кг, Е . Д. Романова —  1188 и К. В. Долгих —  1124 кг.Коллектив доярок Пижем- ской. молочно-товарной фермы верит в то, что все мероприятия по подготовке животноводческих ферм к длинной зимовке не останутся на бумаге, а будут осуществлены в ближайшее время.

С. ЗОЛОТАРЕВА.

Э. КЛЕЙМЕНОВА,экономист.

В завершающем квартале



ЖИЗНЬ СОВЕТОВв ЗАБОТА ДЕПУТАТОВС 7 октября советский народ живет и работает по новой Конституции. Главное, что содержит новая Конституция СССР —  это расширение и углубление социалистической демократии. Возросло влияние Советов на развитие экономики и культуры, на решение задач более полного удовлетворения материально- культурных потребностей советских людей.В ныне действующей Конституции СССР предусмотрен широкий комплекс социально- экономических п р а в ,. затрагивающих основы жизни людей. Все это оказывает существенное влияние на совершенствование деятельности низовых органов власти.В связи с этим перед Кодо- чиговеким сельским Советом стоят большие задачи по улучшению условий труда и быта на селе, усилению культурной работы среди сельских тружеников.Кодочиговский сельский Совет по мере своих сил и возможностей старается уделить должное внимание вопросам социально-культурного строительства.Идейно-политическое воспитание населения, организация его досуга осуществляется через клубы и библиотеку. Неоднократно^ вопрос о работе этих учреждений ставился на обсуждение исполкома и сессий Совета. Депутаты рассматривали планы работы, знакомились с нуждами клубов и библиотеки. Такой метод позволил своевременно оказать необходимую помощь работникам культуры. Заведу

ющая клубом и художественный руководитель у нас молодые работники, и тем более важна им помощь со стороны старших товарищей, депутатов Совета.Пример личного активного участия в идейно-политической работе подает депутат Совета директор Кодочигов- ской школы 3. Г. Смирнова. Однако следует заметить, что являясь председателем культурно-бытовой комиссии, она должна / подавать не только личный пример, но и активизировать деятельность других депутатов.Наши работники (здесь следует прежде всего отметить зав. библиотекой А. Н. Пити- лимову) приходят на фермы с лекциями, небольшими концертами, доставляют свежие газеты и журналы. С другой стороны руководители хозяйства (директор совхоза, управляющие отделениями, специалисты), являясь депутатами сельского Совета, уделяют недостаточное внимание заботе об отдыхе рабочих совхоза. А ведь они должны хорошо понимать, что разумный отдых существенным образом 'влияет на эффективность работы. Но до ‘Сих пор не стало хорошей традицией организованно и на высоком идейном уровне проводить праздничные мероприятия для рабочих совхоза. Поспешные, лишь для «галочки» проведенные собрания, не способствуют духовному росту рабочих.Большие задачи стоят перед , Советом в области улучшения быта населения. С положи

тельной стороны здесь можно отметить работу комплексно- приемного пункта ИБО в д. Кодочиги. Население пользуется многими видами оказываемых услуг со стороны пункта обслуживания. Исполкому Совета и дирекции совхоза удалось совместными усилиями наладить работу этого пункта.В настоящее время существует еще проблема своевременного обеспечения населения газом. Но мы надеемся, что в скором времени ее нам удастся решить, так как квалифицированный специалист у нас будет. Сейчас он заканчивает учебу.Вместе с тем перед нами стоит ряд нерешенных вопросов, связанных с благоустройством населенных пунктов. Не все депутаты проявляют активность в работе с населением по благоустройству улиц. В деле озеленения наших улиц могли бы большую помощь оказать школьники. Но, конечно, при условии умелой организации.Деятельность депутатов в области социально-культурного строительства на террито- , рии Кодочиговского сельского Совета оставляет желать лучшего.Анализ положительного и недостатков позволяет сосредоточить внимание исполкома сельского Совета и депутатов на нерешенных задачах, выявить возможности с целью их быстрейшей реализации.
А. САВИНЫХ,председатель Кодочиговского сельского Совета.

В к о м и т е т е  н а р о д н о г о  к о н т р о л я

Стоят вагоны в тупикеВ сентябре колхозу «Коммунар» поступило на желез^ нодорожную станцию Тонша- ево 13 вагонов, в том числе 2 вагона кирпича, один вагон шифера, девять вагонов щебня и один вагон цемента. Ни один из вагонов не был разгружен в установленное время. Так, девять вагонов со щебнем простояли сверх нормы 229 часов, некоторые вагоны разгружались в течение почти двух с половиной суток. , Вагон с цементом простоял сверх нормы 69 часов, за что колхоз уплатил штраф в сумме 175 руб. .60 коп. Общий сверхнормативный простой вагонов за сентябрь составил 341 час.Руководители колхоза не

реагируют должным ооразом на замечания и требования администрации железнодорожной станции о сокращении простоев вагонов, не делают необходимых выводов даже из того, что своими неправильными действиями наносят ущерб государству.Комитет народного контроля указал председателю колхоза «Коммунар» И. С. Пальмову на неудовлетворительное использование железнодорожных вагонов, выразившееся в сверхнормативном простое их под разгрузкой,_ и строго предупредил, что если не примет необходимых мер по недопущению перепростоя, то к нему будут приняты строгие меры наказания.
А березки погиблиПри обработке посевов яровых культур в колхозе имени Т имирязева ядохимикатами было повреждено до степени прекращения роста 108 стволов березы в придорожной полосе Тоншаево— Ш ахунья. В результате чего нанесен материальный ущерб в сумме 548 рублей.Факт повреждения лесонасаждений явился результатом халатности и безответственности агронома А. Ф. Томарова,

не .организовавшего контроля за обработкой посевов ядохимикатами.За факт повреждения лесонасаждений агроному колхоза имени Тимирязева А. Ф. Тома- рову объявлен выговор и принято его заявление о том, что весной 1978 года вместо 'погибших деревьев будут посажены новые.
И. МИХАЙЛИН,председатель районного комитета народного контроля.

Вести из стран социализма

На интернациональном полеВ один из осенних дней на обширное поле сельскохозяйственного комбината Толя Лешненского воеводства ПН 9 съехалось более сорока механизаторов —  каждый со своим трактором и плугом. Разноязычная речь показывала, что прибыли они из дальних мест. Действительно, были тут землепашцы из Болгарии, Венгрии, ГДР, Монголии, Советского Союза, Чехословакии. И разумеется, хозяева— польские трактористы. Здесь были также специалисты с Кубы, Все они собрались на международные соревнования меха- низаторов-пахарей стран —  членов СЭВ....Каждый получает свою делянку, еще раз проверяет, как отрегулированы плуги, и затем выезжает в поле. Судьи по линеечке измеряют борозды. Глубина должна быть ни больше, ни меньше 24 сантиметров, стенка борозды строго вертикальной, пласт четким и ровным. Между ■ рядков не должно оставаться ни пучка стерни или соломы. Немало и других довольно жестких условий. Что ж , механизаторы знают, чтб все это надо учитывать и предусматривать и в повседневной работе, если хочешь, чтобы поле откликнулось на твою заботу обильным урожаем.—  Соревнования показали высокий уровень подготовки трактористов и большой опыт, — сказал главный судья профессор Познаньской сельскохозяйственной академии Станислав Верес. —  Практически нам пришлось снижать

баллы лишь за мелкие огрехи. Особенно сильной оказалась советская команда. Здесь даже трудно выделить отдельных механизаторов —  настолько ровно они шли в нашем конкурсе.Тем не менее подсчет баллов выявил лучших из лучших. На легких колесных тракторах отличным мастером зарекомендовал себя А. А. Слепцов из Тульской области, на тракторах средней -мощности —  А. Е . Ваккер из Киргизской ССР. На мощных тракторах типа «Кировец» первое место занял чехословацкий механизатор Я . Шол- лер. Среди женщин судьи отдали предпочтение Э. Ю. Мюй- ри из Эстонии и Г. Н. Самсо- лиевой из Киргизии. Второе и третье места соответственно остались за механизаторами ЧССР и ГДР.Соревнования на полях Голя явились успешной демонстрацией советской техники. Многие трактористы из социалистических стран предпочитали работать на машинах минского тракторного завода, популярных «ДТ-75М» и знаменитых ленинградских «Кировцах». Плуги тоже были в основном советского произ - водства.Состязания пахарей социа- листических стран входйт в традицию. Они дают возможность обмениваться передовым опытом, укреплять • дружбу и

Курская облать. П роизводст
во бы строрастворимого саха
ра начал новый рафинадный 
цех сахарного завода имени 
Карла Либкнехта. Новая авто
матизированная линия, уста
новленная в цехе, рассчитана 
на производство 50 тонн слад
кой продукции в сутки.

На снимке: контролеры  ра
ф инадного цеха Татьяна Бу- 
ровникова (справа) и Татьяна 
Плотникова.

Ф ото  О. Сизова,

УСКОРЕНИЕ
Передовой—опыт в действие

ПЛЮС КАЧЕСТВО

сотрудничество' братских стран. хлеборобов
И. ГАЛКИН,корр. ТАСС.

Добрая слава идет в колхозе «Заря» Палехского района о работе ремонтников Ивановской шпульно-катушечной фабрики. Не первый раз участвует в подготовке техники этого хозяйства бригада шефствующего предприятия, возглавляемая А. В. Завьяловым. Земледельцы колхоза нс помнят случая, чтобы отремонтированные ею машины подвели механизаторов.Сейчас шефы приступили к подготовке машинно-тракторного парка к весне третьего года пятилетки. В бригаде—  четыре человека, владеющие самыми «ходовыми» в эту. пору на селе профессиями: слесаря, токаря, электросварщика. Впрочем, если потребуется, любой из них станет и кузнецом, и фрезеровщиком. Поддержав инициативу коллективов промышленных предприятий Ленинского района города Иваново, бригада решила досрочно поставить на линейку готовности всю посевную и почвообрабатываю

щую технику. Сразу по мере выхода машин из полевых работ был произведен тщательный осмотр агрегатов, организовано восстановление узлов и деталей.Пятнадцать тысяч сельскохозяйственных машин, прицепных и навесных агрегатов отремонтируют нынешней осенью в подшефных хозяйствах коллективы промышленных предприятий области. В колхозы и совхозы выехало около пятисот заводских ремонтных бригад, укомплектованных высококвалифицированными мастерами, сотни шефов вместе с лучшими механизаторами хозяйств и подразделений « Сельхозтехники » составили объединенные коллективы. Кроме того, некоторые заводы в этом году впервые ведут подготовку техники к весне не только в колхозных мастерских, но и непосредственно в заводских цехах.—  Надежная поддержка шефов, —  рассказывает на

чальник ооластного управления сельского хозяйства А. Я. Корягин, —  позволила земледельцам области в ответ на постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по повышению эффективности использования сельскохозяйственной техники, улучшению ее сохранности, обеспечению колхозов и совхозов кадрами механизаторов и закреплению их в сельском хозяйстве» наметить высокие рубежи. Став одними из инициаторов Всесоюзного социалистического соревнования за своевременную и высококачественную подготовку машин к весенним полевым работам, механизаторы области решили подготовить всю посевную и посадочную технику к 1 ноября, почвообрабатывающую—  к началу декабря, кормодобывающую— к 1 января, а уборочную — к началу февраля. Первый пункт этих обязательств выполнен досрочно.
К. ЩЕГЛОВ, корр. ТАСС.Иваново.Варшава.
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Комментарий по сводкам райинспекции Ц С У     *— — " —   —
К А П И Т А Л Ь Н О Е  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В ОИз месяца в месяц не выполняется в районе план по вводу в действие основных фондов производственного и непроизводственного назначения. Это задание доведено до десяти предприятий и совхозов. За десять месяцев текущего года планировалось ввести в действие основных фондов на сумму 1019,9 тысячи рублей. Фактически же их введено на 903,3 тысячи рублей. Правда, это на 2,1 тысячу рублей больше, чем за соответствующий период прошлого года.Хорошо налажено дело с вводом в действие основных фондов в Пижемском леспромхозе —  170 процентов, в районном объединении «Сельхозтехника» —  139, стройучастке райпо — 100 процентов. Не спешат с выполнение ем этого задания совхозы «Ошминскнн», «Прогресс», «Вякшенерский», комбинат коммунальных предприятий, спецотделенне «Сельхозтехника», а Альцевский производ

ственный участок и совхоз «Пижемский» вообще не приступали к выполнению данного задания.План капитальных вложений и строительно-монтажных работ предприятиями, организациями и совхозами района выполнен всего лишь на 83 процента за десять месяцев текущего года, или недоосво- ено 309,8  тысячи рублей. Объем выполненных капитальных вложений и строительно-монтажных работ но сравнению с " соответствующим периодом значительно сократился. Только Пижемский леспромхоз и производственно-дорожный участок справились успешно с десятимесячной программой по этому показателю. Остальные же идут с отставанием. Особенно низкие показатели е Альцевском прорабском участке —  13 процентов, Альцевском торфопредприягии —  55, комбинате коммунальных предприятий и совхозе «Ош- минский» —  61, совхозах

«Прогресс» —  66, «Вякше- нерский» —  72, «Пижемский» —  .7 9  процентов.Подрядные . организации района Альцевский прорабский участок, Тоншаевский ремонтно-строительный участок, Тоншаевская межколхозная передвижная механизированная колонна —  с программой строительно-монтажных работ за десять месяцев вновь не справились. Она выполнена всего на 88 процентов, или в денежном выражении это составляет 1907,9 тысячи рублей. Правда, это несколько больше, чем в прошлом году за этот же период.За десять месяцев Тонша- евской МПМК необходимо было выполнить объем строительно-монтажных работ на 1290 тысяч рублей. Фактически же освоено 1156 тысяч рублей, что составляет 90 процентов. Если же коллектив Тоншаевской МПМК в ноябре и декабре не добъется.высокой производительности, то на успех надеяться будет трудно.

По-прежнему неважно обстоит дело с выполнением программы строительно-монтажных работ в Альцевском прорабском участке. • Задание десяти хМесяцев им выполнено на 69 процентов, или недо- освоено 140,6 тысячи рублей.Стабильно работает во втором году десятой пятилетки Тоншаевекий ремонтно-строительный участок. В результате программа • подрядных работ за отчетный • период сделана- на 105 процентов. Перевыполнение составляет 19,5 тысячи рублей.Выработка на одного работника, занятого на строительно-монтажных работах и в подсобном производстве, составила 93 процента. В рем- стройучастке она достигла 104 процентов, в Тоншаевской МПМК —  98, в Альцевском прорабском участке — 74 процентов. По сравнению с соответствующим периодом прошлого года наблюдается рост в этих строительных организациях.
Т. ТОМАРОВА.

Украинская ССР. Хорош ий 
трудовой подарок к 60-летию 
Великого Октября сделали 
строительные коллективы
треста «Одессхимстрой», со
оруж аю щ ие  Одесский припор
товый завод по переработке 
ж идкого аммиака. Д осрочно  
выполнен план двух лет пяти
летки по строительно-монтаж
ным работам.

На снимке: монтаж  об о руд о 
вания одного из цехов.

(Ф отохроника ТАСС).I l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l
ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
Р Е С У Р С ЫЗаготконтора Тоншаевского райпо закупает десятки видов продукции и -сырья. Среди них такие ценные как мясо, молоко, яйцо, мед, шерсть, зерно, картофель, лук, грибы, пушнина, лекарственное еырьё, дикорастущие, кожевенное сырье и т. д.В этом году заготконторой заготовлено более 5500 тонн картофеля, 175 тонн овощей, более 200 тысяч штук яиц, более 100 тонн грибов, 19 тонн меда и многое другое.На одном из видов заготовок мне и хотелось бы остановиться в этой статье. 9то заготовки кожевенного сырья. За последние годы в районе проведена значительная работа по освоению ресурсов кожевенного сырья и • повышению его качества. Заготконторой ежегодно составляются мероприятия по улучшению организации заготовок этого вида сырья,' заключаются договоры с ответственными лицами колхозов и совхозов для своевременной сдачи-приемки кож. Ежегодно проводятся с ними семинары-совещания, на которых специалисты потребительской кооперации детально знакомят слушателей с порядком проведения работы по заготовкам и повышению качества кожевенного сырья.Практика работы показывает, что только при забое животных на скотоубойных пунктах можно получить, высококачественное кожевенное сырье. Но, к великому сожалению, ни один колхоз и совхоз в районе не имеют до сих пор оборудованных пунктов или площадок для забоя скота. Необходимо построить эту работу так, чтобы в ближайшие годы иметь такие пункты или площадки для забоя скота в каждом хозяйстве, и установить такой порядок, согласно которому павшие или забитые животные списывались с баланса только после предъявления документов о сдаче кож.Не во всех еще хозяйствах

выделены ответственные лица за сохранность и своевременную сдачу кожевенного сырья государству. В результате чего в отдельных колхозах и совхозах шкуры хранятся где попало и в нерасправленном виде, сдаются на склады заготконторы нерегулярно. Учет кожевенного 1;ырья в хозяйствах налажен плохо. В большинстве хозяйств шкуры с животных, павших от незаразных заболеваний, не снимаются.Пользуясь подчас бесконтрольностью со стороны заготовителей заготконторы райпо, отдельные руководители хозяйств допускают списание с датериально-ответственных лиц павшего .от незаразных заболеваний, или забитого скота без предъявления документов о сдаче шкур на склады хозяйств.Ежегодно заготконтора рацио выплачивает ответственным работникам колхозов и совхозов денежные премии за сдачу кожевенного сырья высокого качества в порядке поощрения. Однако, отдельные специалисты колхозов и совхозов все еще считают незначительными потери при продаже государству кожевенного сырья.За десять месяцев годовой план по заготовкам кожевенного сырья выполнен следующим образом: по крупным кожам — на 71,3 процента, мелким —  44,6 и свиным —  на 8 9 ,3 .Как видно из приведенных выше цифр, в оставшееся время года надо серьезно улучшить всю работу по освоению и использованию товарных ресурсов кожевенного сырья в колхозах, совхозах и у населения, обеспечить своевременную их сдачу государству.Заготконторе райпо следует повсеместно организовать кольцевой . объезд населенных пунктов по сбору кожевенного сырья, добиваясь полного освоения товарных ресурсов.
Г. КИСЕЛЕВ,главный госинспектор по закупкам и качеству сельхозпродукции.

ЗАМЕТКИ ОБОЗРЕВАТЕЛЯ

ДЕНЬ СТРАНЫ 8 ЗЕРКАЛЕГод 60-летия Великого Октября повсюду ознаменован вдохновенным, ударным трудом, отмечен ускорением темпов дальнейшего экономического роста страны развитого социализма. Тысячи производственных коллективов, миллионы трудящихся уже к началу ноября выполнили задания двух лет пятилетки.А что значит для нас опередить календарь, обогнать время? За день в Советском Союзе вырабатывается столько, например, электроэнергии, что для производства ее дореволюционной России потребовалось бы более полутора лег. За день индустрия плодородия дает минеральных удобрений больше, чем выпускалось их в старой России за три года.День и годы! «Всего лишь два с половиной трудовых дня требуется нашей промышленности, чтобы произвести столько же продукции, сколько ее производилось за весь 1913 год, — отметил товарищ Л. И. Брежнев в докладе на торжественном заседании в Кремле, посвященном 60-летию Великого Октября. — Ныне мы производим промышленной продукции больше, чем четверть века назад производил ее весь мир».Героическим трудом поколений советских людей наша Родина поднята ж вершинам социального прогресса. II даже ярые враги Октября вынуждены признать, что за годы Советской власти отсталая в прошлом страна выросла в

могучую, ведущую державу мира. Это великое могущество, закрепленное новой Конституцией СССР, определяет сегодня и трудовой ритм, и весь образ жизни, и устремленность в будущее.Вот несколько цифр— показателей весомости каждого прожитого нами дня, точнее—  суток. В среднем за это время горняки добывают 662 тысячи тонн железной руды, металлурги выплавляют более 400 тысяч тонн стали. Внушителен трудовой день и машиностроителей: с конвейеров заводов на дороги уходят более 5,6 тысячи автомобилей, в адрес сел отгружается примерно 1,5 тысячи тракторов, предприятия получают около 650 металлорежущих станков.Срывая листок календаря, мы можем смело написать на нем и такую статистику: построено 300 с лишним тысяч квадратных метров жилой площади, выработано 29 миллионов квадратных метров ткани, изготовлено более 160 тысяч часов, 23 тысячи радиоприемников, 17 тысяч бытовых холодильников и много другой продукции. Почти каждый день у нас вступает в строй крупное индустриальное предприятие.Приведенные цифры не утратят своего большого значения, соотнеси их рабочему часу, минуте. Такой расчет только усилит впечатление, возвысит в нашем сознании цену времени. А ведь, как известно, всякая экономия

СТАТИСТИКИсводится в конечном счете к экономии времени. Отсюда и практический вывод: всюду, на каждом рабочем месте рационально использовать время, учитывать затраты поминутно. Ибо потеря одной рабочей минуты в масштабе страны равнозначна потере результатов дневного труда 200000 рабочих.Рост экономического потенциала страны в том, собственно, и выражается, что за единицу времени мы производим все больше и больше различных ценностей. Масштабы современной экономики таковы, что эффективность народного хозяйства во все . возрастающей степени зависит от использования уже созданных богатств (овеществленных средств). Поэтому па первый план сейчас выдвигаются, наряду с количественными, качественные факторы экономического роста страны.Эффективность и качество — ключевая задача десятой пятилетки. И путеводным призывом служит для всех трудящихся Обращение «К советскому народу», которое принято в Кремле на торжественном заседании, посвященном 60-летию Великого Октября: еще выше поднять знамя всенародного социалистического соревнования за успешное выполнение планов десятой пятилетки, за повышение эффективности производства и качества работы!
Д. СМИРНОВ, обозреватель ТАСС.На Воронежском авиационном заводе досрочно выпущен первый церийный самолет «ИЛ-86» (аэробус). Самолетостроители выполнили социалистические обязательства, взятые в честь 60-летия Великого Октября.Новая машина сможет взять на борт 350 пассажиров. Его скорость 9 0 0 — 950 километров в час, высота полета 9 — 10 тысяч метров.Фото В. Кожевникова.2 4  н о я б р я  1 9 7 7  Г. ШИШ .......... .....  3 Ш 1Ш Ш Ш Ш Ш Ш Ш Ш 1Ш Ш Ш ..................Ш И Ш .........1ШШШШШШ1 т ОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК
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Д Е К Р Е Т О ММузей революционной, боевой и трудовой славы открылся на Ликинской прядильноткацкой фабике. Его экспонаты рассказывают о вековом пути предприятия....Летом 1917 года владелец фабрики Смирнов, чтобы голодом сломить революционный дух рабочих, закрыл цеха, прекратил выплату зарплаты и выдачу продуктов из фабричной лавки. Рабочие вступили в борьбу с фабрикантом. Ликинские текстильщики, руководимые большевиками, решили взять предприятие в свои руки. Октябрьская революция помогла осуществить их революционные намерения.Когда делегация ликинцев прибыла в Петроград, Р>. И. Ленин лично захотел узнать р положении дел на фабрике и

И Л Ь И Ч Апринял рабочих.Прядильщик С. И. Морозкин так рассказывал о встрече с вождем: «Достал я все наши документы, подаю Ильичу и говорю: «Из Орехово-Зуевамы, товарищ Ленин, с Ликин- ской мануфактуры. Приехали просить вас отдать фабрику в управление рабочим». Владимир Ильич переспросил: «Фабрику в управление рабочим? Да ведь это замечательно. Обязательно надо брать фабрики и заводы.. Все надо брать и чем скорее, тем лучш е».30 ноября 1917 года, на 23-й день Советской власти В. И. Ленин подписал постановление о национализации Ликинской мануфактуры. 60- летие со дня национализации коллектив первого народного предприятия страны встретил

ударным трудом за досрочное выполнение заданий десятой пятилетки. Ныне Ливийская фабрика —  комплексно-механизированное предприятие. Все оборудование —  новое и высокопроизводительное. Здесь широко развито движение многостаночников, в первых рядах которого идут ровничницы Р. Г. Полунина, А . С. Мартьянова, прядильщицы В. П. Бусуркина, М. А . Рас- садкина и другие.Текстильщики работают в светлых и чистых цехах, к их услугам —  клуб, вечерняя школа, профтехучилище, детские учреждения, новые жилые дома с комфортабельными квартирами. Продукция фабрики —  суровые ткани, хлопчатобумажная пряжа —  поставляется предприятиям всех союзных республик.
а:  коновалов,корр. ТАСС.Ликино-Дулево,Московская область.

На Киевской киностудии имени Александра Довженко режиссер Николай Ильинский закончил работу над новым фильмом «Время —  московское».Это четвертый фильм, сделанный совместно сценари-
ДЛЯ ШИРОКИХ МАССБиблиотека— читателюВот уже почти два месяца •советский народ живет, трудится по новой Конституции. Принятие Основного Закона явилось огромным событием не только в жизни совеФского народа, но и людей других стран.В Тоншаевской районной библиотеке проводится планомерная, последовательная работа по пропаганде новой Конституции. Культпросветработниками составлен план мероприятий, рассчитанный на то, чтобы широкие массы —  колхозники, строители, животноводы, школьники —  подробнее ознакомились с Основным Законом нашей страны.На абонементе в библиотеке имеется тематическая кар тотека «Торжество советской демократии». По ней можно быстро сориентироваться, какие книги, журналы, газеты можно прочитать по этой теме.В дневниках библиотекари ведут учет выданной литературы по п р о п а г а н д е

новой Конституции СССР.С читателями проводятся индивидуальные беседы.В читальном зале библиотеки организован цикл тематических выставок под общим названием «Советская власть— власть трудящихся ». Большой популярностью у читателей пользовалась выставка «Народ и партия —  едины».Сейчас здесь развернута выставка «Поступь социализма»,-которая состоит из нескольких разделов.В разделе «Во главе Страны Советов» сосредоточены книги, брошюры, журналы, рассказывающие о жизни и деятельности В . И. Ленина.«Соратники В. И. Ленина» — так назван второй раздел, где демонстрируются книги о Я . М. Свердлове, С. М. Кирове, Н. К. Крупской, К. Е . Ворошилове, С. Перовской, Н. Баумане, В. Фигнер и о других пламенных революционерах, видных деятелях коммунистического движения, ко

торые сначала помогали подготовить революцию, а потом строить первое в мире государство рабочих и крестьян.В разделе «Демократия развитого социализма» представлены журналы «Коммунист», «Новое время», «Политическое самообразование», а также речи, доклады, выступления Л. И. Брежнева.Знакомясь с рубрикой «Образ жизни —  советский», можно увидеть, чем живет, дышит, трудится советский народ.В дальнейшем предполагается организовать выставки «Экономика СССР —• единый народнохозяйственный комплекс»,' «Социалистическое .соревнование—  путь к победе коммунистического труда», «Демократия Страны Советов», «Социальное развитие и культура», «Внешняя политика СССР».Два цикла выставок проходят на абонементе: «Гарантированы Конституцией» (о правах советских граждан) и

«Конституция обязывает». Сейчас демонстрируется первая, которая состоит из разделов: «Право на труд» и «Право на выбор профессии». Здесь же составлена тематическая книжная полка «Государство —  это мы».Выходит устный журнал «Советский закон и гражданин».Организованы дни информаций в библиотеке, тема одного из них —  «Советский образ жизни». В декабре намечено провести дни информаций на тему «Демократия развитого социализма».Большую работу по пропаганде Основного Закона проводят работники библиотеки: заведующая читальным залом Т. К. Смирнова, заведующая абонементом С. В. Смирнова, заведующая передвижным фондом Л. Н. Пантелеева, библиотекарь Н. А. Лебедева под руководством заведующей Т. М. Морозовой.
А. МИХАЛИЦЫН.

Природа и человек

ДУМАЯ О ЗАВТРАШНЕМ ДНЕБлагоустройство старинного парка завершили жители латвийского города Алуксне. На его территории, которая занимает 143 гектара, вырыт пруд, проложены дорожки протяженностью в 12 километров.Но старые парковые насаждения требуют обновления. И алутесненцы решили: сделаем это сами!В Алсвикеком профессионально-техническом училище, где преподают основы декоративного садоводства, уже подготовлен участок. А черенки, семена и саженцы выделил из своего миниатюрного ботанического сада местный селекционер Вилис Блейерс.Однако забота о красоте окружающей природы — только часть той работы, которую проводит одно из лучших в республике алуксненское отделение общества охраны при

роды и памятников Латвийской ССР.т— Мы считаем, что природу следует охранять, прежде всего, там, где ведется активная хозяйственная деятельность, —  говорит заместитель председателя районного отделения общества К ар лис Убе- лис. —  В нескольких хозяйствах района установлены металлические башни для хранения минеральных удобрений. Во время разработки карьеров, проведения дорожных и строительных работ снимают и сохраняют слой плодородной почвы. А после завершения работ ее снова используют. Все предприятия, учреждения, хозяйства района являются коллективными членами общества.
А. ЛИЕПНИЕЦЕ,корр. ТАСС.Алуксне,Латвийская ССР.
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стом Виктором Богатыревым, оператором Вадимом Верещаком и режиссером Николаем Ильинским. Так же, как и предыдущие работы («Секретарь парткома», «Доверие», «Юркины рассветы») новая лента посвящена людям колхозного села, их делам, внутреннему миру.Назар Лукич Григоренко, депутат Верховного Совета, дважды Герой Социалистического Труда —  главный герой фильма. Эту роль исполняет народный артист СССР Всеволод Санаев.В фильме также заняты Николай Тимофеев, Лариса Кадочникова, Сергей Свечников и другие.На снимке: кадр из кинофильма. Назар Лукич Григоренко (справа) —  артист Всеволод Санаев, председатель колхоза —  артист Николай Тимофеев. Фотохроника ТАСС.
Из пашей почты

Мучения
пассажировПросто беда с этим ошмин- ским автобусом! Никак к нему невозможно приноровиться! Бывало, придешь на автобусную остановку вовремя, а окажется, что автобус уже ушел раньше на десять минут. Потом спросишь шофера, почему он так сделал, и получишь полный, ответ: илипассажиров на остановке было мало, дескать, чего их ждать, или часы подвели. Бывает и наоборот — автобус часто опаздывает на 2 0 — 30 минут.От таких неожиданностей в работе автобуса пассажирам одни неприятности. Если ты едешь из Ошминского в Тон- шаево на работу, то рискуешь опоздать к началу трудового дня, несмотря на то, что автобус из села выходит так рано — в 5 часов 55 мйнут.Неритмичность работы ша- хунского автобуса, - выходящего в это время из Ошминского, отмечает и кассир автостанции В . Ф. Хаймова, но изменить пока-это никто не в силах.Дальше терпеть «вывихи» шофера больше нет сил. Молит быть администрация вмешается?

СОЛОВЬЕВ, КОЗЛОВ, 
СМИРНОВА и другие 

пассажиры.
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